

Presse Nationale

> Politique



Présidence du Conseil de sécurité de l'ONU par la Côte d'Ivoire: ce qu'il faut savoir

Lors d'une conférence de presse, le 23 novembre 2018 à Abidjan, le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, a présenté le programme de la présidence de la Côte d'Ivoire au Conseil de Sécurité de l'ONU, prévue du 1er au 31 décembre 2018. La Côte d'Ivoire organisera deux débats de haut niveau : un débat présidentiel présidé par le Président Alassane Ouattara, le 05 décembre sur le thème "La reconstruction économique post-conflit pilier de la consolidation et de la pérennisation de la paix, et facteur de stabilité et de sécurité". Et un débat ministériel présidé par le ministre des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, est prévu le 06 décembre sur le thème : "Une plus grande implication des Etats et des organisations sous-régionales pour plus d'efficacité dans la prévention et la résolution des conflits, en étroite coopération avec les Nations Unies.



Élections locales, après les contestations : la Cour suprême livre les premiers résultats

Après les élections locales du 18 octobre, la chambre administrative de la Cour suprême a statué sur les requêtes et a annulé le scrutin dans les communes de Port Bouët et Lakota et dans les régions du Lôh-Djiboua et du Guémon. Quelques 103 requêtes concernant 60 municipalités et 14 régions avaient été déposées devant la Cour suprême, dont la prochaine audience est prévue pour le 30 novembre.



Une nouvelle mission confiée au Médiateur de la République

En plus de sa mission nationale, le Médiateur de la République a désormais, une mission internationale. Le président de l'institution Adama Toungara l'a confié vendredi à Yamoussoukro, lors de la cérémonie de clôture de l'atelier de renforcement des capacités des médiateurs délégués de régions et leurs assistants. Il s'agira de traiter les problèmes internationaux entre la Côte d'Ivoire et les autres Etats.

> Economie



Secteur de la distribution : la commune de Yopougon s'offre son 1er hypermarché

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a inauguré le 22 novembre 2018, l'hypermarché de Yopougon dénommé Cosmos. Bâti sur 3 ha, ce complexe commercial a coûté 18 milliards de FCFA.

> Société



Toumodi/ Inauguration de chapelle d'Assounvoué : Kablan Duncan exhorte à la paix et à la fraternité en Côte d'Ivoire

A l'occasion de l'inauguration, le 25 novembre 2018, de la chapelle d'Assounvoué (Toumodi), le Vice-Président ivoirien, Daniel Kablan Duncan, a exhorté à la paix et à la fraternité en Côte d'Ivoire.



Bouaké : le reprofilage de 43 km de pistes villageoises lancé

Le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, a lancé le 13 novembre 2018 à Diabé (localité de Bouaké) les travaux de reprofilage de 43 kilomètres de pistes rurales à partir du village d'Agbakro.



Violences à l'égard des femmes et des filles/28^e édition des 16 jours d'activisme : les dates clés du gouvernement

Le monde entier consacre, du 25 novembre au 10 décembre de chaque année, seize jours à la campagne de l'activisme contre les violences sexistes, en l'occurrence celles faites aux femmes et aux filles. Selon un communiqué du ministère ivoirien de la Femme, de la Famille e de l'Enfant, en date du 25 novembre 2018, la ministre Bakayoko-Ly Ramata relève les dates symboliques de cette campagne autour du thème national « Violences exercées sur les enfants : agissons ensemble et maintenant pour y mettre fin » : La journée

internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, le 25 novembre, la journée internationale des défenseurs des droits de la femme, le 29 novembre et la journée internationale des droits humains, le 10 décembre 2018.



Remous dans le secteur de la santé : les syndicats prolongent la suspension de leur mot d'ordre

Au terme de leurs travaux, le 24 novembre 2018 au CHU de Yopougon, les 12 syndicats regroupés au sein de la Coordination des Centrales syndicales de la Santé (Coordi-Santé) ont décidé de la reconduction de leur grève, le 02 février 2019, le temps de donner une chance aux négociations avec le gouvernement.



Rentrée solennelle des établissements de l'enseignement supérieur : Amadou Gon Coulibaly répond aux fonctionnaires grévistes

La troisième rentrée solennelle 2018-2019 des écoles de l'enseignement supérieur, présidée par le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, a eu lieu, le 23 novembre à l'Université Nangui Abrogoua d'Abobo. C'est l'occasion choisie par Amadou Gon Coulibaly d'indiquer que « les différents arrêts de travail sont inopportuns car ces syndicats ont signé en 2017 une trêve sociale par l'entremise de leurs faitières ou de leurs centrales syndicales ». Et de rappeler cet accord et le cadre permanent de dialogue en vue de trouver une solution durable aux préoccupations de tous les fonctionnaires.



Kodjenou/ Le poste d'immigration livré en décembre

Un poste de police d'immigration, en construction depuis mai à Kodjenou, localité ivoirienne, situé à 90 km de Bouna faisant frontière avec le Burkina-Faso, sera livré le 14 décembre. L'annonce a été faite, le 22 novembre 2018, par le ministre de l'Intérieur, Sidiki Diakité, à l'issue des travaux de clôture de la vaste opération de sécurisation transfrontalière menée à Koudanlgou (90 km de Bouna). Ce poste de police d'immigration vise à optimiser le contrôle et la surveillance des visiteurs à cette frontière. Il comprend des bureaux et une cellule de détention provisoire.



Aide à l'emploi des jeunes : Le Groupement des imprimeurs accueille 250 stagiaires

Lors d'une grande réunion tenue le 22 novembre à Treichville, le Groupement des imprimeurs de Côte d'Ivoire a lancé un processus d'insertion dans les entreprises d'imprimerie membres de la faitière 250 jeunes stagiaires sur les 10.000 prévus à terme. Ceci pour apporter un soutien à l'Etat de Côte d'Ivoire dans son programme de l'emploi-jeunes. Les 250 premiers stagiaires commencent en avril 2019. Les autres, sur la base d'un contrat avec l'Agence Emploi Jeunes entreront en formation par vague de 200.

A l'International

> Politique



La Cour suprême annule le scrutin dans deux communes et deux régions

La chambre administrative de la Cour suprême a statué sur 43 requêtes et a « annulé le scrutin dans les communes de Port-Bouët (quartier populaire d'Abidjan) et de Lakota (sud-ouest) », selon les termes de la décision. Les régionales à Loh-Djiboua (sud-ouest) et dans le Guémon (ouest) ont également été annulées. Le verdict a été rendu le 23 novembre.

> Société



Sida : l'ONU met en avant l'importance du dépistage

L'Onusida présentait à Abidjan, en Côte d'Ivoire, son rapport annuel sur la situation de la maladie dans le monde. Aujourd'hui, sur les 37 millions de personnes qui vivent avec le VIH, 22 millions ont accès à un traitement antirétroviral. Un traitement qui à terme permet de réduire considérablement la charge virale de ces personnes et donc d'empêcher la transmission. Le problème qui subsiste c'est qu'un quart des malades ne savent pas qu'ils sont séropositifs d'où l'importance du dépistage.

Vu sur le Net

> Politique



Exilés politiques, Mariatou Koné affirme que 97% ont déjà regagné le pays, d'autres exilés annoncés

La ministre en charge de la Cohésion sociale; Mariatou Koné, a annoncé devant la presse, le 25 novembre 2018, que 97% des exilés de la crise post-électorale de 2011 ont déjà regagné leur pays. « Sur les 326 000 Ivoiriens qui sont partis de la Côte d'Ivoire, plus de 97% sont rentrés », a affirmé Mariatou Koné sur les

antennes de la radio nationale. Mariatou Koné qui affirme être en contact avec certains exilés, a révélé que d'autres pourraient regagner le pays avant la fin de l'année.

ACTURUTES

ONU: la Côte d'Ivoire veut vendre son parcours "exemplaire" de sortie de crise

Alors que le pays poursuit son chemin sur la réconciliation, la Côte d'Ivoire va assurer la présidence du Conseil de sécurité de l'ONU durant le mois de décembre. Pour le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon Tanoh, il n'y a « aucune contradiction » à cette situation. Tout au moins, cette mission aux Nations Unies peut aider à parachever l'œuvre de renforcement de la cohésion sociale en terre ivoirienne.

Fratmat.info

CEDEAO : Quatre (4) ambassadeurs ont présenté leurs lettres d'accréditation au président Jean-Claude Brou

Quatre nouvelles personnalités ont présenté leurs lettres d'accréditation au président de la Commission de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), Jean-Claude Kassi Brou, le vendredi 23 novembre 2018, au siège de l'institution, à Abuja, au Nigeria. Il s'agit des ambassadeurs de la Guinée-Bissau, Senhor Henrique Adriano da Silva, de la Gambie, Ahmadou Sheikh Omal Taal, du Burundi, Emmanuel Mpfayokurera, et du Japon, Yutaka Kikuta.

> Société

@BIDI@N.NET

Compendium des Compétences féminines de Côte d'Ivoire : près de 5 milliards FCFA nécessaires pour l'atteinte des objectifs de la phase II

Près de 5 milliards FCFA sont nécessaires pour l'atteinte des résultats escomptés dans le cadre de la phase II du Compendium des Compétences féminines de Côte d'Ivoire (COCOFCI). L'information a été livrée ce vendredi 23 novembre par la coordinatrice du programme, Euphrasie Yao, au cours de l'atelier de présentation de ladite phase.

Pôle Afrique.info

Compendium des femmes ivoiriennes : 1 000 cadres de haut niveau identifiés

Le Compendium des Compétences Féminines de Côte d'Ivoire (COCOFCI) a livré le résultat d'évaluation de sa première phase ce 23 novembre 2018 à Abidjan. Il en ressort une base de données de 15 000 femmes dont un annuaire de 1 000 cadres de haut niveau. 3 000 jeunes filles ont également vu leur leadership renforcé.

> Culture

Fratmat.info

Reuters et l'AFP réduisent leurs effectifs

L'agence canado-britannique, Reuters, vient d'annoncer une restructuration en Europe, et l'Agence France-Presse va supprimer 125 postes d'ici à 2023. (Source : Le monde.fr)

Agence de Presse

> Politique

APA news

« Je souhaite qu'un jour Blé Goudé retrouve la liberté » (Guillaume Soro)

Le président du Parlement ivoirien, Guillaume Kigbafori Soro a affirmé, le dimanche 25 novembre, à Abidjan, son souhait de voir « qu'un jour » l'ex- ministre de Gbagbo, Charles Blé Goudé jugé à la Cour pénale internationale (CPI) recouvre sa liberté. Il s'exprimait à la faveur d'une Assemblée générale constitutive de l'Union nationale des anciens de la Fédération estudiantine et scolaire de Côte d'Ivoire (UNA-FESCI).

> Economie

AIP

Le nouveau pont d'Aboisso ouvert à la circulation

Le nouveau pont construit sur le fleuve Bia, à Aboisso, a été ouvert à la circulation, le dimanche 25 novembre. Long de 62 m et structuré en 2x2 voies, l'ouvrage relie le quartier Commerce à ceux de la Rive gauche. Il permet d'emprunter la route internationale qui mène d'Aboisso à la frontière avec le Ghana, via Noé. L'ouvrage a coûté un milliard de FCFA auquel s'ajoute 1,5 milliard FCFA pour l'élargissement de la voie.

AIP

Le renforcement des relations économiques au centre de la visite du Premier Ministre malien en Côte d'Ivoire

La visite de travail du Premier Ministre malien Soumeylou Boubèye Maïga en Côte d'Ivoire s'inscrit dans le cadre du renforcement des relations économiques entre les deux pays. Arrivée en fin de matinée, dimanche, au Groupement aérien de transport et de liaison (GATL) de Port-Bouët, le Chef du gouvernement malien a

déclaré être venu approfondir les liens étroits qui unissent les deux pays, notamment dans les domaines économiques.

> Société



Le ministre de l'Hydraulique annonce 6 000 forages dans trois mois

Le gouvernement envisage de lancer, dans un délai maximum de trois mois, la réalisation de 6 000 forages à motricité solaire pour améliorer l'accès à l'eau potable en zone rurale, a annoncé samedi, le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba. Il a fait cette annonce lors d'une cérémonie d'inauguration d'un système d'adduction d'eau potable dans le village de Koro, près de Kouto.



Un commissariat de police en construction à Doropo (Ministre de l'Intérieur)

Le tout premier commissariat de police de Doropo, dans la région du Bounkani, est en construction, a fait savoir jeudi, à Bouna, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité. Cette information a été livrée, au cours d'une adresse, aux populations à l'issue des travaux de clôture de l'opération de sécurisation transfrontalière Koudanlougou, déroulée avec succès dans la région du Bounkani, dans le Nord-Est ivoirien.



Les chefs traditionnels invités à montrer la voie à suivre (Ministre)

S'exprimant samedi à Séguéla (Centre-Ouest ivoirien) lors de l'installation de Silué Korona en tant que chef central de la communauté sénoufo résidant dans la région du Worodougou, le ministre de la Fonction publique, Issa Coulibaly, parrain de la cérémonie, a exhorté les chefs traditionnels à s'engager dans le débat politique national afin d'indiquer la voie à suivre.



Le Président Ouattara fait un don de 5 millions FCFA à l'hôpital méthodiste de Dabou

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a fait un don de 5 millions de FCFA, à l'Hôpital méthodiste de Dabou (HMD), le 24 novembre, à l'occasion de la clôture des festivités marquant la célébration de son cinquantenaire, au sein dudit établissement sanitaire.



Le secteur de la santé en Côte d'Ivoire suspend ses grèves jusqu'en février

Les syndicats du secteur de la santé en Côte d'Ivoire regroupés au sein de la Coordination des centrales syndicales de la santé (Coordisante), ont décidé, le 24 novembre 2018, de suspendre leurs grèves jusqu'en février 2019, aux fins de privilégier le dialogue avec l'Etat sur leurs revendications. Le porte-parole de la Coordisante, Boko Kouaho, donnait l'information à la presse, en marge d'une Assemblée générale de l'organisation syndicale au Centre hospitalier universitaire (Chu) de Yopougon (Abidjan).



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.